
„Wir wollen uns als 
führende Marke in der 

globalen Schuhindustrie 
etablieren“

Siniša Zver, CEO Froddo

Bei Froddo läuft es rund. Engagement für Nachhaltigkeit, 
ISO-Zertifizierungen und kontinuierliche Investitionen in Technologie 
und Prozesse zählen für die Kinderschuhmarke zu den Erfolgsfaktoren. 

Das kroatische Unternehmen Ivančica unter Leitung von CEO 
Siniša Zver hat sein Produktangebot erweitert und will in  

den Schlüsselmärkten expandieren.

„
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Wie zufrieden sind Sie mit dem aktuel-

len Geschäftsverlauf?

 

Siniša Zver: Wir sind mit dem aktuellen 

Geschäftsverlauf zufrieden, weil wir un-

sere geplanten Ziele erreicht haben und 

wir sind auch auf dem besten Wege, un-

sere strategischen Ziele zu erreichen. Das 

alles haben wir mit harter Arbeit und ei-

nem engagierten Team bewältigt, aber 

auch mit der Fähigkeit, uns der Markt-

dynamik anzupassen und neue Chan-

cen zu nutzen. Insgesamt sind wir mit 

unseren Fortschritten zufrieden und 

bleiben zuversichtlich für unseren wei-

teren Erfolg.

Ihre Prognose für die neue Auftrags-

saison 2024. Welches sind die 

wichtigsten Märkte für Sie?

Mit Blick auf die Auftragseingangs-

saison 2024 erwarten wir ein Men-

genwachstum und eine Expansion in 

unseren Schlüsselmärkten DACH- 

Region, der Tschechischen Republik, 

Slowakei, Finnland, dem Vereinigten 

Königreich, den USA, Spanien und Slo-

wenien. In diesen Märkten gibt es eine 

starke Nachfrage nach unseren Produk-

ten und sie bieten uns Möglichkeiten für 

eine weitere Expansion. Darüber hinaus 

sind wir in Kroatien mit unseren eigenen 

Einzelhandelsgeschäften und unse-

rem Webshop stark vertreten. Mit einer 

breiten geografischen Reichweite und 

einem strategischen Fokus auf den Markt 

sind wir gut aufgestellt, um das Wachs-

tum voranzutreiben und Froddo als 

führende Marke in der globalen Schuh- 

industrie zu etablieren.

 

Welche Themen und Produktinnovatio-

nen bieten Sie in der neuen Kollektion 

FS 2024?

Die Hauptthemen der neuen Froddo- 

Kollektion drehen sich um Nachhaltig-

keit und den Umgang mit der Natur. In 

der gesamten Kollektion verwenden wir 

nachhaltige Materialien, wie natürliches, 

chromfreies Leder, GRS-zertifizierte, 

recycelte Materialien und GOTS-zerti-

fizierte Bio-Baumwolle. Unsere Schuhe 

sind umweltfreundlich und fördern die 

gesunde Entwicklung von Kinderfüßen. 

Eine Produktinnovation ist für unsere 

Rosario-Sneaker der Einsatz von recycel-

tem Leder, das eine nachhaltige Option 

darstellt und gleichzeitig Stil und Kom-

fort bietet. Wir setzen weiterhin chrom-

freie Besätze und Kartuschen in unserer 

Kollektion ein, was unser Engagement 

für sichere und hochwertige Produkte 

widerspiegelt.

Welche Produktbereiche haben Sie 

erweitert?

Wir haben unser Produktangebot 

in mehreren Schlüsselbereichen er-

weitert, um den unterschiedlichen 
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B e d ü r f -

nissen unserer 

Einzelhandelskunden gerecht 

zu werden. Erstens haben wir unsere Bar-

fuß-Kollektion erheblich ausgebaut. Die-

se Kollektion konzentriert sich darauf, 

Schuhe anzubieten, die die natürliche 

Entwicklung der Füße fördern und das 

Gefühl des Barfußlaufens imitieren. Wir 

haben neue Designs und Stile in das Bar-

fußsortiment aufgenommen, darunter 

hochwertige Materialien und flexible 

Sohlen, die uneingeschränkte Bewe-

gung und optimale Fußgesundheit 

ermöglichen. Ein weiterer Bereich ist 

unsere vegane Linie, deren Schuhe ohne 

tierische Materialien hergestellt werden. 

Die Upper sind aus Bio-Baumwolle gefer-

tigt, die nach dem Global Organic Textile 

Standard (GOTS) zertifiziert ist. Damit 

wird sichergestellt, dass die Baumwolle 

nachhaltig beschafft wird und strenge 

ökologische und soziale Kriterien er-

füllt. Außerdem haben wir das Angebot der 

Linie Ollie erweitert, die sich speziell an 

Kleinkinder richtet, die ihre ersten Schrit-

te machen. Bei der Linie Ollie stehen Kom-

fort, 

Flexi- 

b i l i t ä t 

u nd Unter-

stützung der Fuß- 

entwicklung im Vorder-

grund. Innerhalb dieser Linie haben wir 

neue Designs und Modelle eingeführt, 

darunter auch atmungsaktive Sandalen. 

Durch die Erweiterung unseres Ange-

bots in der Barfuß-Kollektion, der vega-

nen Linie und den Schuhen für die ers-

ten Schritte wollen wir ein umfassen-

des Sortiment an Schuhen anbieten, das 

die gesundheitlichen, komfortablen und 

modischen Bedürfnisse unserer jungen 

Kunden in den Vordergrund stellt.

Vielleicht können Sie etwas zu den 

Preiserhöhungen sagen. Wurden die 

Preise bereits angehoben und sind 

weitere Erhöhungen geplant?

Während der Inflationszeit haben wir 

tatsächlich einen Anstieg der Material-, 

Arbeits- und Energiepreise erlebt, der 

sich auf unsere gesamten Produktions-

kosten ausgewirkt hat. Infolgedessen ha-

ben wir Anpassungen vorgenommen, um 

sicherzustellen, dass unsere Preise mit 

diesen Erhöhungen im Einklang blei-

ben. Wir sind bestrebt, die Auswirkun-

gen der steigenden Inputkosten auszu-

gleichen und gleichzeitig wettbewerbs-

fähige Preise für unsere Kunden beizu-

behalten. Wir wissen, wie wichtig es ist, 

Qualitätsprodukte zu erschwinglichen 

Preisen anzubieten. Aus diesem Grund 

haben wir einen erheblichen Teil des 

Anstiegs der Inputkosten selbst auf-

gefangen, anstatt die gesamte Last 

auf unsere Kunden abzuwälzen. Wir 

werden die Marktbedingungen wei-

terhin beobachten und weitere Ände-

rungen der Inputkosten sorgfältig prü-

fen. Sollte es zu weiteren Erhöhungen 

kommen, werden wir unsere Preisstrate-

gie überprüfen, um sicherzustellen, dass 

sie fair bleibt und den von uns angebo-

tenen Wert widerspiegelt. Unser Ziel ist 

es, ein Gleichgewicht zwischen Zugäng-

lichkeit und den Qualitätsstandards zu 

finden, die unsere Marke ausmachen.

 

Der Markt für Kinderschuhe hat wäh-

rend der Pandemie profitiert. Inzwi-

schen normalisiert sich die Nach- 

frage. Beschreiben Sie die Situation. 

Erzielen Sie weiteres Wachstum oder 

konsolidiert sich der Markt?

Während der Corona-Pandemie ver-

zeichnete unser Unternehmen ein 

deutliches Wachstum auf dem Kin-

derschuhmarkt. Mit der Entwick-

lung der Situation und der Lockerung 

der Beschränkungen haben wir eine 

Stabilisierung der Nachfrage festge-

stellt, was auf eine allmähliche Nor-

malisierung des Marktes hindeutet. 

Um das Wachstum aufrechtzuerhal-

ten, haben wir neue Produktionslinien 

eingeführt und sind in neue Märkte 

expandiert. Wir sind weiterhin opti-

mistisch, dass wir ein kontinuierliches 

Wachstum erzielen können, indem wir 

uns auf Innovationen und die Erfül-

lung der Kundenbedürfnisse konzen-

trieren.
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Wie positionieren Sie sich als 

Fachhandelsmarke in dem aktuell 

schwierigen Umfeld?

Einer der wichtigsten Aspekte unserer 

Positionierung ist die Diversifizierung 

unserer Marktpräsenz und Produkt-

kollektionen. Wir vertreiben unsere 

Produkte über eine Vielzahl von Einzel-

handelskanälen. Deshalb arbeiten wir 

nicht nur mit großen Unternehmen zu-

sammen, sondern auch mit kleineren 

Schuhgeschäften, Webshops und Schuh-

filialisten. Durch ein breit gefächertes 

Netz von rund 1.350 Einzelhandelspart-

nern verringern wir unser Risiko und 

sind weniger abhängig von Großkunden. 

Die Diversifizierung hilft uns, einen sta-

bilen Cashflow aufrechtzuerhalten und 

mildert die potenziellen Auswirkungen 

von Insolvenzen oder Marktveränderun-

gen jedes einzelnen Einzelhändlers.

Außerdem legen wir großen Wert auf 

den Aufbau langfristiger Partnerschaften 

und passen uns der sich verändernden 

Marktdynamik an und investieren in eine 

starke Markenpräsenz. Als spezialisierte 

Einzelhandelsmarke sind wir wider- 

standsfähig und gut darauf vorbereitet, 

die aktuellen Herausforderungen im 

Einzelhandel zu meistern.

Stichwort D2C: Welche Bedeutung hat 

das Internet für Sie – wie präsentieren 

Sie sich dort?

Eine Online-Präsenz ist für uns als Mar-

ke von entscheidender Bedeutung, ins-

besondere während der Pandemie. Wir 

arbeiten mit großen Webshops zusam-

men und ermutigen kleinere Einzel-

handelspartner, ihre Online-Präsenz 

zu erhöhen. Social-Media-Plattformen 

wie Instagram sind der Schlüssel zur 

Interaktion mit den Kunden. Darüber 

hinaus ermöglicht unser B2B-Webshop 

den Kunden, jederzeit einfach zu bestel-

len. Wir wissen, wie wichtig die Online- 

Kanäle sind, um ein breiteres Publikum 

zu erreichen und unseren Kunden und 

Partnern ein nahtloses Erlebnis zu bieten. 

Wie unterstützen Sie den Einzelhandel 

bei der Vermarktung?  

Wir bieten unseren Einzelhandelskun-

den umfassende Unterstützung, damit 

sie unsere Produkte effektiv bewerben 

und verkaufen können. Dazu gehört die 

Bereitstellung aller notwendigen Marke-

tingmaterialien online, wie z. B. Fotos 

von Schuhen aus mehreren Blickwin-

keln, Werbefotos, Videos und detail-

lierte Produktbeschreibungen. Außer-

dem stellen wir kostenlos Werbemate-

rialien zur Verfügung, darunter Poster, 

Froddo-Aufkleber und verschiedene 

POS-Materialien. Seit dieser Saison er-

halten unsere Kunden einen detaillierten 

Kollektionsleitfaden, in dem alle wichti-

gen Informationen über die Marke, die 

Herstellungsprozesse und die Kollektion 

beschrieben werden. Der Leitfaden soll 

helfen, das Wissen und das Verständ-

nis für unsere Produkte zu verbessern. 

Außerdem bieten wir On-Demand- 
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Schulungen und Online-Präsentatio-

nen an, die auf die speziellen Bedürf-

nisse der einzelnen Einzelhandelskun-

den zugeschnitten sind.

Welche Rolle spielen das WMS- 

System oder andere Methoden, mit 

denen die Breite und Länge des 

Fußes in einem Schuhgeschäft 

gemessen werden kann?

Wir verwenden das WMS-Weiten-

messsystem bei unserer Arbeit nicht. 

Wir haben jedoch alternative Metho-

den eingeführt, um den Kunden zu 

helfen, den richtigen Schuh zu fin-

den. Unser Katalog enthält Weitenin-

dikatoren, die es den Kunden erleich-

tern, sich zu orientieren und die rich-

tige Weite für ihre Füße auszuwählen. 

Außerdem sind unsere Schuhe mit 

Größenangaben wie S-M, M oder M-L 

versehen, die bei der Suche nach der 

idealen Passform weiterhelfen.

 

Die Anforderungen an die Nachhaltig-

keit sind in der Schuhbranche hoch, 

insbesondere bei Kinderschuhen. Wie 

wird dies bei Ihnen gehandhabt?

Wir bei Froddo sind bestrebt, die hohen 

Nachhaltigkeitsanforderungen durch 

die Umsetzung verschiedener nach-

haltiger Praktiken und Initiativen zu 

erfüllen. Eine unserer wichtigsten Er-

rungenschaften im Bereich der Nach-

haltigkeit ist die Verwendung von 100% 

Ökostrom in unserem Unternehmen. 

Damit wollen wir unseren CO2-Fußab-

druck verringern und die Umweltaus-

wirkungen reduzieren. Mit erneuerba-

ren Energien möchten wir einen Beitrag 

zu einer nachhaltigeren Zukunft leisten. 

Neben grüner Energie legen wir auch 

im gesamten Produktionsprozess gro-

ßen Wert auf Nachhaltigkeit. Wir ha-

ben ein integriertes ISO-System einge-

führt, das ISO 9001:2015 für das Quali-

tätsmanagement, ISO 14001:2015 für das 

Umweltmanagement und ISO 45001:2018 

für das Arbeitsschutzmanagement um-

fasst. Diese Zertifizierungen dienen als 

Nachweis dafür, dass wir uns an inter-

nationale Standards und Best Practices 

im Bereich Nachhaltigkeit halten.

Wir arbeiten derzeit an der Festlegung 

wissenschaftlich fundierter Ziele für 

2025, um unser Engagement für die 

Verringerung der Treibhausgasemissi-

onen weiter zu unterstreichen und un-

sere Nachhaltigkeitsziele mit der Klima-

wissenschaft in Einklang zu bringen. Wir 

sind bestrebt, unsere nachhaltigen Prak-

tiken kontinuierlich zu verbessern und 

einen Beitrag zu einer umweltfreundli-

cheren und sozial verantwortungsvolle-

ren Schuhbranche zu leisten.

Welche weiteren Innovationen gibt es 

im Unternehmen?

Neben unserem starken Fokus auf Nach-

haltigkeit investiert Froddo kontinuier-

lich in Technologie und Prozesse, um 

Innovationen voranzutreiben und die 

Effizienz zu verbessern. Wir haben eine 

digitale Strategie entwickelt, die die 

Digitalisierung verschiedener Produk- 

tionsprozesse umfasst und es uns er-

möglicht, unsere Abläufe zu rationa-

lisieren und die Produktivität zu stei-

gern. Dazu gehören auch Investitionen 

in hochmoderne und energieeffiziente 

Maschinen und Anlagen. Darüber hin-

aus sind wir stolz auf unsere langjährige 

Tradition seit 1946 und auf ein Team von 

650 Mitarbeitern, die zu unserem Erfolg 

beitragen. Unser Engagement für Qua-

lität wird noch dadurch verstärkt, dass 

wir eine eigene Produktionsstätte an 

unserem Hauptsitz in Kroatien haben. 

Dadurch können wir den Produktions-

prozess genau überwachen und eine 

gleichbleibende Qualität unserer Pro-

dukte gewährleisten. ■

Lisa Dartmann

Der Firmensitz von Froddo im kroatischen Ivanec nahe der Grenze zu Slowenien.
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